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记者 童中涵

在隆回县麻塘山乡，有这样
一名返乡创业的大学生，他利用
老树下村得天独厚的山地资源，
租了120余亩荒山，进行山羊和肉
牛养殖，开始了自己的创业之路。

放弃省城创业 返乡荒山养羊

这位 2010 年毕业于湖南财
政经济学院的大学生叫宁佐伟。
大学毕业后，他在长沙开了一家
快餐店，靠着辛勤的劳作，在省城
慢慢站稳了脚跟。但 2014 年的
一次返乡探亲，改变了他的生活
轨迹。“我看到村里好多荒山，很
适合养牛羊。我做了几年餐饮，
知道放养的牛羊肉很有市场。”敢
想敢干的他，在当年 10月就买了
二十多只羊，开始返乡养殖之路。

可原本在省城创业的儿子，一
下变成了“羊倌”，这让老父亲宁青
云有点想不通。“我好不容易培养
出个大学生，现在村里人都笑他没
出息。他刚开始养羊时，我是极力
反对。”宁青云说，学财经专业的儿
子搞养殖，让他觉得很没面子。

在乡亲们的嘲讽声中，宁佐
伟并没有动摇。每天，他赶着羊
群上山吃草，在崎岖的山路上往
往一走就是十几公里。“刚开始，
他的脚都长满了水泡，但他从来
不叫苦叫累。”妻子蔡甜眼见丈夫
日渐消瘦，看在眼里，疼在心里。

养羊没几个月，2014 年年底
连续阴雨的天气，差点让宁佐伟

的养羊计划“夭折”。“羊一淋雨就
生病，好多羊都出现了口蹄疫的
症状。”这可难倒了毫无养殖经验
的宁佐伟。一开始，他向村里长
辈讨教，用土方法给羊擦紫药水，
但收效甚微。“那时候，每天晚上
我都在羊圈里忙到十一点多，看
到羊溃烂的嘴唇和蹄子，我揪心
地痛。”最后，他通过上网查询资
料，买来了专门治疗口蹄疫的喷
剂，这才解决了难题。

2015 年的春天，对于宁佐伟
来说是幸福的——他养的二十多
只羊开始下崽了。“看着满院子撒
欢的羊羔，我心里就跟吃了蜜一
样。”到 2015年春节，他的羊群发
展到了100多只，不少人都慕名上
门买他的羊。“别人圈养的羊都只
卖20元一斤，我的卖26元一斤，大
家还抢着买，都说我的羊是原生态
放养的，肉质好口感佳。”取得第一
次成功经验的宁佐伟，本想扩大山
羊的养殖规模，但他发现村里的荒
山面积有限，羊又只吃山上新鲜的
草料，他决定转换思路养肉牛。

荒山面积有限 换思路养肉牛

要想养好肉牛，就必须引进能
适应当地气候的肉牛品种。宁佐
伟来到隆回县山界回族乡，在马氏
牧业大型的肉牛养殖场考察。“他
们养的利木赞不太适合我们麻塘
山高海拔的气候，加上附近都没有
大型的湘西黄牛繁殖基地，我只好
把选种范围扩大到全国。”后来通
过上网查询，宁佐伟终于发现了鲁

西黄牛这一可适应麻塘山高海拔
气候的肉牛品种。“这种牛适用性
比较强，每头可以长到 1700 到
2000斤，而且比我们本地的黄牛需
要的饲料少。”对于鲁西黄牛的优
点，宁佐伟如数家珍。

但在 2016年开春，当他正式
打算开始养牛时，五十万元的前
期投资成了最大的“拦路虎”。“家
里的积蓄也就二十多万元，我看
他这么想养牛，就向娘家那边的
亲戚朋友借了三十多万。”蔡甜
说，丈夫养羊那么苦都挺过来了，
现在有了新的创业想法，她无论
都难都要帮他实现。

资金到位后，宁佐伟很快建
起了牛舍，购进了 50头牛犊。经
过他几个月的精心照料，如今，这
些买回来才一百多公斤的牛犊，
都长到二百多公斤了。“别人养肉
牛，都是想怎么长得快，我坚持的
理念是原生态放养，春夏秋季吃
山上的草和新鲜稻草，冬天吃干
稻草和玉米。”宁佐伟说，明年春
节，他的第一批肉牛就可以出栏
了，他对自家鲁西黄牛的市场前
景很有信心。

谈及未来的打算，宁佐伟说，
他希望通过自己的示范带动，形成
一条原生态养殖的产业链，帮助乡
亲们一起走上脱贫致富之路。

荒山养牛羊 开拓创业路
泰 康

在5月27日的“泰康资产不
止步无限+高峰论坛”上，泰康人
寿董事长兼首席执行官、泰康资
产董事长陈东升表达了他对于泰
康资产十年成长的感慨、对于时
代的感恩，以及对于泰康资产未
来发展的期许。陈东升表示，泰
康资产一定要把大资管的概念延
伸下去，坚定进行国际资产配置。

泰康人寿执行副总裁兼首
席投资官、泰康资产首席执行官
段国圣就当前利率下的具体策
略在论坛上进行了分享。

延续大资管概念进行国际

资产配置

陈东升感慨：“泰康资产取得
的成绩应当感恩这个伟大的时
代，中国经济改革开放 38年，我
们一跃成为世界第二大经济体，
金融保险这二十多年的发展也是
高歌猛进的，特别是保险业资金
运用和渠道的改革，保险资金发
展插上了高速发展的翅膀。”

回顾泰康资产的发展历程，
陈东升说：“泰康资产十年来已经
发展为行业的翘楚，一流的品牌，
泰康资产是好样的。二十年来，
泰康形成了良好的文化，合规文
化、风险文化、追求卓越的文化，才
有了今天的成绩，管理超9000亿
资产，管理超4300亿第三方资产，
成为第二大养老金管理机构。有
今天的成绩，我们首先感恩这个
时代，感恩社会，感恩客户。”

“保险公司最好的文化就是
感恩的文化。因为做保险是个
很难的事，我们做保险经常有一
句话，保险不是人做的，是人才
做的。因为要成功推销一单人
寿保险，过去可能十个人九个人
拒绝你。今天你成为品牌，可能
十个人还是一半的人拒绝你。
挫折、失败是家常便饭。所以在
这个行业里摸爬滚打能够成功
的人，一定是能够迎接困难的
人，一定是不怕挫折的人。所以
才积累了我们到今天这么多斗
志，正因为挫折感，所以感恩成
了保险公司里最核心的文化。”
陈东升谈起成就时充满感恩。

他表达了对客户的感谢。
“我这 20 年在泰康人寿一直有
一句话，这句话从来没有变过，
客户是我们销售团队的衣食父
母，销售团队是公司的衣食父
母。所以我们对于打造伟大的
销售体系，对外勤员工荣誉体系
的建立，形成这样的体系，还有
时常和外勤员工一起，这也是泰
康核心的文化。”

陈东升还透露了他对泰康资
产的期许。“十年前，泰康人寿是
单一的寿险公司，今天已经成为
一个综合的保险金融服务集团。
泰康的定位就是为日益增长的中
产人群提供健康和财富管理服
务，就是活力养老、高端医疗、卓
越理财、终极关怀，就是让我们的

客户更健康、更长寿、更富足。所
以我们不仅仅在医养方面提供健
康服务和管理，更重要的是提供
财富管理服务。有了这样一个战
略定位，今天泰康资产的外延扩
大了，不仅仅为机构投资者服务，
还为高净值人群投资服务。我们
一定要把大资管的概念延伸下
去，拓展版图，进行国际资产配
置。我坚信十年后我们一定是世
界上顶级的资产管理公司。”陈东
升对泰康资产的未来充满信心。

资产负债端双管齐下应对

低利率

泰康人寿执行副总裁兼首
席投资官、泰康资产首席执行官
段国圣分析了低利率下资产与
负债的现状。目前，利率已经出
现明显下降，从未来利率的长期
走向来看，中国不太可能达到日
本的低利率水平，同时，向上反
弹的空间非常有限。从国际经
验来看，长期来看在利率下行过
程中，保费增长中枢同样下移但
相关性较弱，而在利率下降的前
三四年，保费会增长，保险业的
产品结构会发生明显变化，如日
本寿险业积极开发养老、医疗保
险，美国寿险业开发万能、变额
年金等利率敏感性产品。在中
国当前背景中，在利率下行中保
费增长加快，企业年金增长变
慢，其他养老资金增长可期。

在低利率下保险和年金均
承压，而低利率叠加“资产荒”则
恶化投资形势，这些情况都形成
了对于保险资产管理机构、企业
年金投资管理人专业能力的考
验。段国圣在论坛上和大家分
享了保险及年金的投资策略。
他指出，应对低利率需要资产负
债双方共同努力，通常而言，保
险公司可以从资产端和负债端
双管齐下来应对低利率的挑
战。在负债端，保险公司可以通
过加快产品创新、调整业务结
构、降低预定利率来增强抵御利
率风险的能力。在资产端，保险
公司需要优化资产配置、扩宽投
资渠道、缩小久期缺口、提升投
资收益率来应对利率的下行。

在谈到具体策略时，段国圣表
示，保险和企业年金投资均以固定
收益类资产为主，信用债和非标产
品的信用风险均不容忽视，应以严
控风险作为投资的第一要务；企业
年金投资需以稳健增值为主，优选
具有长期稳定回报的金融资产，避
免大幅波动导致的资产减值；保险
公司应提升承保盈利能力，建立

“死差”、“费差”、“利差”这“三差”的
平衡利润模式，改变盈利过度依赖
利差的模式；从负债端优化业务结
构，降低资金成本；强化主动资产
负债管理，加强产品创新；优化资
产配置应对低利率挑战，提升投资
收益稳定性；配置超长期债券，拉
长资产久期，战略投资具有稳定收
益的上市公司，投资另类投资比
例，增加境外资产配置。

延续大资管概念进行国际资产配置

泰康资产应对低利率挑战

钟黔林

本报讯 “真是太感谢了，你
们一天就为我们追回80万元的欠
款，一天跑那么远的路，辛苦了！”一
位当事人激动地对邵东县人民法
院立案一庭庭长唐军武表示感谢。

5 月 30 日上午，一位申姓当
事人来到邵东县人民法院诉讼服
务大厅，忧心忡忡。他表示，一位
朋友因为房地产投资缺少资金，
向自己借款 80万元。现在，约定

还款期限已过。他多次催讨，借
款人一直拖着不予偿还。经过多
方打探，他得知对方在贵州凯里
一家银行账户刚刚入账 100余万
元，并且很有可能会转出去，故着
急申请诉前保全。立案一庭经审
查材料，立即受理了诉前保全申
请。考虑到案情紧急，诉讼标的
额较大，如果不快速出击，可能会
给当事人造成经济损失。庭长唐
军武迅速制作好文书，马上在购
票平台购买高铁票，中饭没吃就

出发了。经过约四小时的车程，
他火速赶到银行，冻结了被申请
人的存款 80 万元。办理好司法
冻结手续后，他匆匆吃了个盒饭，
就坐上了回家的火车。

今年以来，邵东县人民法院
加大诉前保全力度，配备了两名
法官负责办理诉前财产保全案
件，保证了诉前保全工作的全面
开展。截至目前，该院共办理诉
前保全案件 38 件，保全标的额
900余万元。

快速出击保全 跨省一天结案
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